

DIARIO MERCANTIL DE CADIZ, DEL LUNES 24 DE DICIEMBRE DE 1810.

SAN GREGORIO PRESBITERO. Vigilia

El jubileo está en la iglesia de RR. PP. del Cármen
Afecciones astronómicas. — Sale el sol à las 7 h. 15' y se
pone à las 4 h. 45. Debe señalar el relox al punto del medio
dia 11 h. 59' 30'' Lugar del sol en la eclíptica 9 S. 02.º 07' 5''
Idem en la equinoc. en tiempo 18 h. 09' 14'' Es el 28 de la luna.
Sale à las 5 h. 2' mañ. y se pone á las 3 h. 29' mañ.
Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero.
Prim. alta à las 12 h. 26' mañ. | Seg. alta à las 12 h. 44' noch.
Prim. baxa à las 6 h. 34' mañ. | Seg. baxa à las 6 h. 58' noch.

VARIEDADES.

El público tendrá mui presente las péridas proclamas, que con el supuesto nombre del respetable O'Donell, Suchet hizo imprimir secretamente en Zaragoza con el fin de esparcirles en el principado, corromper la opinion de los dignos catalanes, infundir en ellos la division y la desconfianza, y desarmar sus membrudos brazos para aherrojarlos mas fácilmente en las cadenas.

Todos se horrorizaron de un delito tan atroz, confirmándose en la opinion que justamente se merecen los viles agentes del tirano; mas no podian conocer la impresion que su notoria publicidad debia causar en sus autores, ni el medio de que estos podrían echar mano para cubrir su descrédito. Una feliz casualidad acaba de descubrirlo, y nos apresuramos á revelarlo, con tanto mayor zelo, quanto juzgado el crimen por si mismo, los insensatos que aun creen á Napoleon enviado de lo alto para restablecer

el orden moral volverán quizá de su fatal preocupacion y abrirán de una vez los ojos al error.

Un infame asalariado de la tiranía en Zaragoza escribe á Suché á Mora de Ebro, incluyéndole copia del articulo redactado para la gazeta de aquella capital , con objeto de satisfacer la opinion pública sobre el descubrimiento de las proclamas impresas con el supuesto nombre de O'Donell , á fin de prevenir el juicio en favor de la conducta del general frances , no menos que de los malvados que le sirven. El articulo dice así :

"Informada la policía de que había en Zaragoza espías del enemigo, que traían decretos de la junta revolucionaria del Aragon, había confiado á la imprenta dos proclamas supuestas , firmadas O'Donell , prohibiendo dar al público ni un solo exemplar de ellas. Este artificio empleado para deseubrir las intrigas de los traidores , que cobran á la sorda , ha tenido el éxito más completo. Se ha descubierto que la junta insurreccional tenía sus agentes hasta en los mismos falleres de la imprenta , porque el 17 del pasado se substrajeron al impresor las proclamas , cuya publicación se había prohibido , para llevarlas á toda prisa a Villacampa. El mariscal de campo de los insurgentes , mirando este descubrimiento como de la mayor importancia , ha expedido en seguida un correo extraordinario al quartel general insurgente de Tarragona , y Valencia : al arribo del pliego se han reunido los capatares , y el asunto ha dado lugar á una grande discussion , cuyo resultado ha sido que el gazetista de Valencia , el incomparable Buc , cuyas hazañas y extraordinarias aventuras nos son bien conocidas , destinará un suplemento de la gazeta del 4 del corriente para publicar esta conspiracion contra los beneficos principios de los más honoríficos miembros de la Junta superior. El venal redactor Tha. Ilénado , segun su loable costumbre , la voluntad del ilustre Areopago , deshaciendose en las mas groseras injurias é invectivas contra un respetable y digno personage , incapaz de valerse de medios tan viles y que no tardará en desplegar otros mas eficaces contra los partidarios de la anarquía. No está lejos el tiempo en que un valeroso defensor del pueblo , tal como , el Sr. redactor , tenga por conveniente dar á su pluma un corte menos anárquico ,

á no ser que, á exemplo de algunos hombres ilustres de la antigüedad, prefiera aplicarse la lei del Ostracismo. Si se satisface al Sr. La carta de Suchet está concebida en estos términos. Mi general: os he dirigido ántes de ayer copia del articulo que había redactado para la gazeta de Zaragoza. Despues de haberlos concertado nuevamente con Dominguez, no ha parecido á este conveniente su impresion, más menos que lo mandais expresamente. Su objecion me ha parecido fundada; principalmente por ignorarse aun en Zaragoza el contenido del suplemento á la "gazeta del 4 de Valencia", que se debe despreciar antes que darle una publicidad inútil.

,, Excusamos de las notas, quando la malicia es tan ingenua que se descubre por si misma, hasta despreciar como inútil el mismo artificio con que intentaba disfrazarse. Y en efecto, quien hubiera podido persuadirse que el medio justificando de verificar una indagacion era gelde de cometer un crimen o tanto abominable? La razon en todas partes lo refiere, prueba, y la religion la anatematiza. Solamente el código de Buonaparte pudiera autorizarlo, si mas asegurado su poder, dependiese menos de la opinion. Entre tanto sus leyes señalan penas contra los falsarios, y no hace mucho que en uno de sus periódicos se nos anunció el castigo de los capilados en Roma á un infeliz por haber falsificado, según decian, un decreto del papa. Fueras de que, dado que los miembros de policia de Zaragoza debiesen ser falsarios para ser exactos y vigilantes, anunciar, como intentaban, el resultado de semejante artificio, era dar un público testimonio del patriotismo de la capital de este reino y de su amor á Fernando 7.^o, contra la adhesion que aquellos no han cesado de suponer en sus habitantes ácia el intruso, pues si la Junta, que llaman revolucionaria, tiene sus agentes dentro de la oficina mas sagrada é impenetrable del estadio, la Europa juzaría qual debe ser el número de sus afectos en lo restante de la capital y pueblos dominados. Por ultimo; la invectiva de la pretendida subsivaccion de proclamas para llevarlas al general Villacampa se haria

„tanto mas ridícola y estrañaria al mismo impresor y oficiales de la imprenta, quanto estas gentes podrian afirmar, con toda seguridad bajo la religión del juramento no haberse susstraído exemplar alguno de los impresos, circunstancia que unida á las demás hubiera precipitado á Suchet y á sus satélites en un error peor que el primero. ¡Miserables! Habeis visto descubierto el crimen: ignorais el como; no confesais, conoceis la imposibilidad de cohonestar, los el remordimiento os castiga, las confusion os cubre, y la augusta verdad triunfa y os compadece."

NOTICIAS EXTRANERAS.

El doctor Robertson, célebre por sus conocimientos ópticos, se escapó últimamente de Inglaterra, dexando burlados á sus siadadores. Ha sido arrestado en Amsterdam y enviado á París como espia del gobierno inglés. — Buonaparte y sus satélites, dormidos y despiertos, siempre sueñan en conspiraciones, puñales y espionaje. — Las cartas de San Petersburgo del 24 de octubre refieren haberse sacado á pública subasta los cargamentos de los buques que se confiscaron so pretexto de ser procedentes de Tenerife. Se dice que el total del producto ascendería á veinte millones de rublos, y que el papel que se recibía en pago quedará amortizado.

NOTICIAS DE CADIZ.

Dia 23 — El castillo del Puntal y dos lanchas bombarderas inglesas han hecho fuego á los enemigos, que contestaron desde la Cabezuela y Trocadero.

Quarenta ingleses, desembarcando la noche pasada en la costa opuesta, dexaron clavados tres cañones de una batería inmediata al río San Pedro, despues de matar cinco soldados y coger dos prisioneros. Los restantes del destacamento que había en aquel punto lograron escapar. La perdida de nuestros aliados se redujo á dos heridos.

Por D. Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno
por S. M., plazuela de las Tablas.